

ACTA No. 018 -SO- CIHS-2025 SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025

En la parroquia Luz de América, Cantón Santo Domingo, Provincia de Santo Domingo Tsáchilas, siendo las 08h30 del miércoles 24 de septiembre de 2025, con la asistencia de: Sra. Sandra Liliana Andrade Roldán (Vicepresidenta), Sr. Eddy Leonardo Vélez Román (Vocal), Lic. Lida Teresa Valle Acaro (Vocal), Srta. Samantha Nicole Intriago Castro (Vocal) se da inicio a la presente Sesión Ordinaria de la Junta Parroquial, convocada para esta fecha.

Abg. Cristian Hernández **Presidente.**- Buenos días compañeros miembros del legislativo, bienvenidos a esta sesión ordinaria convocada para el día de hoy, señorita Secretaria preceda a constatar el quórum.

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - Buenos días, señor Presidente y señores Vocales, por disposición del señor Presidente, voy a constatar el quórum reglamentario para dar inicio a la Sesión Ordinaria, convocada para el día de hoy 24 de septiembre de 2025;

Sra. Sandra Andrade. - Presente,
Sr. Eddy Vélez. - Presente,
Lcda. Lida Valle. - Presente,
Srta. Samantha Intriago. - Presente,
Abg. Cristian Hernández. - Presente,

Abg. Karen Alvarez **Secretaria**. - Estando los cinco miembros que conforman la Junta Parroquial hay el quórum reglamentario para dar inicio a la presente sesión ordinaria de la Junta Parroquial, convocada para el día de hoy miércoles 24 de septiembre de 2025, a las 08h30; señor Presidente.

Abg. Cristian Hernández **Presidente.** - Habiendo constatado el quórum correspondiente, queda instalada está presente sesión ordinaria, señorita Secretaria, sírvase a dar lectura el orden del día de la convocatoria;

ORDEN DEL DÍA: OUP SON Anti America que Documber en atuableo aqual d'obmbul, acocade me

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - CONVOCATORIA GADPRLA N.º 017- SO- CIHS-2025. Me permito convocar a usted a la SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIERCOLES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

- Conocimiento y Aprobación del Acta No. 017 SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 10 de septiembre de 2025.
- 2. Informe señor presidente

DESARROLLO:



Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Compañeros miembros del legislativo está a consideración el orden del día, compañero Eddy Vélez tiene la palabra.

Sr. Eddy Vélez Vocal. - Buenos días, Señor Presidente, compañeros vocales, mociono que se apruebe los 2 puntos del orden del día a tratarse en la convocatoria del día de hoy.

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** – Compañeros miembros del Legislativo hay una moción planteada por el compañero Eddy Vélez, ¿tiene apoyo la moción?, compañera Lida Valle tiene la palabra.

Lic. Lida Valle Vocal. - Buenos días señor presidente, compañeros vocales y señorita secretaria, apoyo la moción planteada por la compañera Samantha Intriago.

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Hay una moción presentada por el compañero Eddy Velez y apoyada por la compañera Lida Valle. Señorita secretaria, someta a votación ordinaria.

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - Por disposición del señor Presidente, vamos a tomar votación ordinaria, alzar su mano derecha los que estén de acuerdo; con 5 votos a favor. El Pleno del GAD Parroquial Rural Luz de América, RESUELVE: GADPRLA-SO- CIHS-046-2025 POR UNANIMIDAD SE APRUEBA EL ORDEN DEL DÍA TAL COMO ESTA PLANTEADA EN LA CONVOCATORIA.

Ab. Cristian Hernández Presidente. - Señorita Secretaria, proceda a dar lectura del primer punto del orden del día.

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - PRIMERO. - Conocimiento y Aprobación del Acta No. 017 - SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 10 de septiembre de 2025.

Ab. Cristian Hernández Presidente.- compañeros miembros del legislativo está a consideración el primer punto del orden de día, compañera Sandra Andrade tiene la palabra.

Sra. Sandra Andrade **Vicepresidenta**. - Bueno Compañeros, una vez que se ha leído y revisado el Acta No. 017- SO-CIHS-2025 de la sesión Ordinaria celebrada el 10 de septiembre de 2025, considero que no hay ninguna inconsistencia por lo que mociono que se apruebe.

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Hay una moción planteada por la compañera Sandra Andrade, ¿tiene apoyo la moción?, compañero Eddy Vélez tiene la palabra.

Sr. Eddy Vélez Vocal. - Gracias Presidente, apoyo la moción planteada por la compañera Sandra Andrade

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Compañeros hay una moción planteada por la compañera Lida Valle con el apoyo la compañera Sandra Andrade, señorita Secretaria someta a votación nominal.



Abg. Karen Alvarez Secretaria. - Por disposición del señor Presidente, vamos a tomar votación nominal.

Sra. Sandra Andrade. - A favor,
Sr. Eddy Vélez. - A favor,
Lcda. Lida Valle. - A favor,
Srta. Samantha Intriago. - A favor,
Ab. Cristian Hernández. - A favor,

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - Con 5 votos a favor, por unanimidad el Pleno del GAD Parroquial Rural Luz de América y aprueba el orden del día, RESUELVE: GADPRLA-SO-CIHS-045-2025- POR UNANIMIDAD SE APRUEBA EL ACTA No. 016- SO-CIHS-2025. SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL 27 DE AGOSTO DE 2025.

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Señorita Secretaria, proceda a dar lectura del siguiente punto en el orden del día.

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - SEGUNDO. - Informe señor presidente y vocales

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** – Compañeros voy a proceder a dar lectura de las actividades de estos días de labores.

Miércoles, 10 de septiembre Compañeros miembros del legislativo como es de su conocimiento mantuvimos mediante CONVOCATORIA GADPRLA N.º 016- SO- CIHS-2025mantuvimos SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

- Conocimiento y Aprobación del Acta No. 016 SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 27 de agosto de 2025.
- 2. Informe señor presidente y vocales

En este día también me reuní con el ingeniero Wilson Erazo alcalde del cantón Santo Domingo, para coordinar y así darle seguimiento al pedido que hicimos para que nos puedan asfaltar la calle Esmeraldas.

Jueves, 11 de septiembre Mediante gestión con la empresa privada logramos realizar el cambio del parabrisas de la volqueta que tenemos en nuestra institución, cabe indicar que es riesgoso conducir este vehículo en este estado y también no podemos matricularlo si continuabas con el parabrisas trizado, al que me estaba olvidando de mencionar es que se trizo debido a que personal de la prefectura estaban realizando trabajaos con la moto guadaña y chispeó una piedra logrando trisarlo al alcanzar el parabrisas.

En este día me reunió con el Ingeniero Wilson Erazo alcalde del cantón y con varios presidentes de las vecinas parroquias, para determinar las obras en las que vamos a trabajar en este ultimo trimestre de este año 2025, cabe indicar que nosotros solicitamos la ejecución en asfalto de nuestra calle principal la Av. Esmeraldas, comprendida desde la Av. 10 de Agosto hasta la calle



Rosa Tacuri, dando un total de 331 metros lineales, esperemos compañeros miembros de esta junta parroquial ver cristalizada esta importante obra que beneficiara a toda la comunidad.

Viernes, 12 de septiembre En coordinación con el compañero Eddy Vélez y el arquitecto Mathew Cedeño mantuvimos una reunión de trabajo para analizar los cambios de nombres de calles y pasajes de la cabecera parroquial de Luz de América.

Lunes, 15 de septiembre Coordine con el compañero Eddy Vélez para que se realice el mantenimiento de los tres parques que tenemos en nuestra cabecera parroquial, tales como: el parque del barrio Bryan, parque central y parque lineal junto al rio Cupipe.

Martes, 16 de septiembre Coordine con la compañera Lida Valle para realizar una inspecciona con funcionarios de CNEL para la dotación de 7 luminarias en el sector del barrio San Luis, debido a que en el lugar antes mencionado se encuentra con poca luminosidad, para lo cual, si es necesario la gestión de estas luminarias, cabe indicar compañeros miembros del legislativo que tenemos una cancha de uso múltiple y varios, jóvenes y adultos realizan deportes en la noche como indor y básquet.

Mantuve una reunión de trabajo con el ingeniero Julián Aguirre para coordinar los trabajos de mantenimiento vial de nuestra cabecera parroquial, para lo cual supo manifestar que no tienen combustible para realizar los trabajos en nuestra comunidad.

Miércoles, 17 de septiembre Coordiné con el Ingeniero Chicaiza Director de proyectos del GAD municipal para realizar una inspección a la avenida Esmeraldas, calle que se va a asfaltar en los próximos meses, cabe indicar que aún tienen que hacer el estudio para determinar los costos que se van a invertir.

Jueves, 18 de septiembre Coordinación con la maquinaria para intervención para rebacheo y arreglo de calles en el barrio 29 de Julio para el bienestar de la comunidad

Se realiza minga en el Coliseo Parroquial 10 de agosto con una cuadrilla del GAD Municipal con la finalidad de adecuarlo para la inauguración del Mundialito Parroquial.

Se mantuvo una reunión con el Ing. Oscar Gabela Gerente de seguridad de Cosad misma en la que se socializo se realice el mantenimiento a una Parada que se encuentra cerca del Peaje para poderla habilitar y así las personas que llegan al Peaje a esperar los buses puedan utilizar esa Parada.

Viernes, 19 de septiembre Se realiza minga en el Coliseo Parroquial 10 de agosto con una cuadrilla del GAD Municipal con la finalidad de adecuarlo para la inauguración del Mundialito Parroquial.

Coordiné con el compañero Eddy Vélez para realizar el traslado de carpas para la universidad pública santo domingo ubicada en el km 28 vía Quevedo, para la socialización de moviente de tierra del espacio donde se encuentra funcionando.

Coordiné con nuestra compañera Lida Valle quien preside la comisión del eje social y los compañeros técnicos de los diferentes proyectos sociales para que se pueda desarrollar el



evento que se realiza cada 15 días con el club del adulto mayor "Eterna Juventud" donde pudimos realizar actividades recreativas como: actividades recreativas, bingo, logrando así llegar a más de 55 adultos mayores.

Coordiné con el ingeniero Johnny Merino y la ingeniera Lisseth Iñiguez para la elaboración del flyer invitando a la ciudadanía a realizarse el cambio electoral debido a que aun existe gran cantidad de personas que habitan en nuestra parroquia y aun sufragan en otras parroquia, cantones o provincias del país.

Coordine con el señor Álvaro Mendoza quien es el presidente de la liga parroquial para que la gallineta de nuestra institución realice unos huecos en ciertas partes del estadio, en la cual serán sembrados varios arboles que mejoraran el ornato de dicha área comunal.

Mantuve una reunión de trabajo con el licenciado Pedro Vera previo a la inauguración del mundialito parroquial, en la cual intervendrá y dará un mensaje a los jóvenes deportistas de entre 12 a 15 años de edad.

Sábado, 20 de septiembre En este día realice la coordinación con la compañera Samantha Intriago quien preside la comisión de cultura y deportes para que se lleve a cabo el mundialito parroquial ejecutado por nuestra institución y a su vez el mundialito de mujeres, logrando tener a 140 participantes entre jóvenes de 12 a 15 años y así también como mujeres deportistas, cabe indicar que en esta tarde contamos con la presencia de nuestra alcalde del cantón en ingeniero Wilson Erazo Argoti, quien felicito esta iniciativa de promover un deporte sano a los jóvenes y mujeres e nuestra parroquia, también manifestó que nos iba a ayudar con un mantenimiento al coliseo 10 de agosto donde se llevo a cabo esta inauguración deportiva, quiero agradecerles compañeros por darse cita a ser parte de este magno evento.

Lunes, 22 de septiembre Coordine con la compañera Sandra Andrade quién preside la comisión de obras públicas de este gobierno parroquial, para poder intervenir y dar mantenimiento vial al ramal Arturo Aguavil perteneciente a la Comuna Tsáchila.

Mantuve una reunión de trabajo con el Ingeniero Ángel Campoverde quien está al frente de la consultoría de los Estudios Definitivos de Obras de Infraestructura Hidrosanitaria y Sistema de Agua Potable del Área Urbana del Centro Poblado de la Parroquia Rural Luz de América, para darle seguimiento al trabajo que están realizando en la cabecera parroquial. Cabe indicar compañeros miembros del legislativo que esta es una obra muy importante, aunque no se ven porque son solo estudios, pero una vez que tengamos estos estudios aprobados y entregados, comenzaremos con la gestión para poder ejecutar esta obra tan importante que beneficiará a toda la cabecera parroquial de Luz de América.

Así mismo, se mantuvo una reunión con la Sra. Gloria Ávila, candidata del grupo de Adultos Mayores de Luz de América en la "Elección de la Adulta Bonita", con el propósito de coordinar gestiones ante diferentes instituciones de nuestra parroquia para la obtención de un distintivo para el grupo, como lo son camisetas representativas al grupo del Adulto Mayor Eterna Juventud.

Martes, 23 de septiembre Mantuve una reunión de trabajo en despacho de alcaldía con el ingeniero Edwin Proaño quien para darle seguimiento al pedido que hicimos al señor alcalde



del cantón para que nos den la lista de materiales que tenemos que adquirir para trabajar en cogestión con la comunidad de la cabecera parroquial en la construcción de bordillos, cabe indicar que también estamos solicitando las competencias concurrentes para poder realizar esta entrega de materiales.

Coordiné con el Doctor Juan Neira, Rector de la Universidad Estatal de Santo Domingo para que la gallineta y la volqueta de nuestra institución pueda realizar trabajos de desalojo de escombros y limpieza de maleza en la institución antes mencionada, ubicada en el km. 28 vía Quevedo. Para lo cual también estuvo presente la compañera Sandra Andrade quien preside la comisión de obras públicas.

Abg. Cristian Hernández **Presidente.**- Esto en cumplimiento de las actividades desarrolladas durante estos días, presento el informe correspondiente. Por lo tanto, compañeros miembros del legislativo, señorita secretaria, puede continuar con el siguiente compañero.

Abg. Karen Alvarez **Secretaria.** - Señor Presidente y señores vocales al no haber ningún punto más a tratar, siendo las 09H11, se da por clausurada la presente sesión ordinaria convocada para el día de hoy, miércoles 24 de septiembre del 2025, se agradece la presencia de todos.

Ab. Cristian Israel Hernández Saltos

PRESIDENTE

Abg. Karen Paola Alvarez
SECRETARIA



